

Dr. Javier Mendicute del Barrio, presidente de la SECOIR, analiza las claves del 38 Congreso (Málaga, 17 al 20 de mayo)

«Este año nos centraremos en la corrección de la presbicia y la implantación de lentes fáquicas»

La Sociedad Española de Cirugía Ocular Implanto-Refractiva (SECOIR) desarrollará en el Palacio de Ferias y Congresos de Málaga su 38 Congreso, del 17 al 20 de mayo. Será una edición tremendamente especial; en primer lugar, por la inesperada y muy dolorosa noticia del fallecimiento en febrero del presidente del Comité Organizador, el Dr. Ildefonso Fernández-Baca, que posiblemente el millar aproximado de asistentes que se espera tendrán en mente de forma permanente. En segundo lugar, por los temas y ponentes que hacen posible un muy atractivo programa científico. Y, finalmente, por el estreno en un evento de este tipo de la nueva Junta Directiva de la Sociedad, que preside el Dr. Javier Mendicute, que amablemente aporta todos los detalles de la convocatoria.

«**Información Oftalmológica**».- ¿Desde cuándo y quiénes vienen preparando el 38 Congreso de la SECOIR? ¿Qué ha sido lo más difícil de la organización del evento?

Javier Mendicute.- Desde que se decidió que nuestro 38 Congreso se celebrara en Málaga, la colaboración con el Dr. Fernández Baca facilitó todos los aspectos relativos a la organización. La tristísima noticia de su fallecimiento en febrero nos ha llenado a todos de pesar, no solo por no contar con un extraordinario profesional sino por la ausencia de una bellísima persona, a la que vamos a echar mucho de menos. Será, sin duda, su Congreso. Lo más difícil ha sido organizar un programa atractivo para todos los asistentes.

«**Información Oftalmológica**».- ¿Qué previsiones de asistentes manejan?

Javier Mendicute.- Nuestro congreso anual suele tener entre 800 y 1.000 asistentes; nuestra ilusión es superar dicha barrera.

«**Información Oftalmológica**».- ¿Qué atractivos reúne esta edición que la hacen muy diferente de las anteriores?

Javier Mendicute.- Además del programa científico, entiendo que Málaga en mayo es un destino envidiable y altamente atractivo. Toda la comunidad oftalmológica me viene demostrando la ilusión que les hace volver a visitar la llamada capital de la Costa del Sol.

UN PROGRAMA ABIERTO A LAS NUEVAS GENERACIONES

«**Información Oftalmológica**».- ¿Podría detallar las principales características del programa en cuanto a temas a desarrollar? ¿Por qué se ha decidido poner el foco en estos y no otros?

Javier Mendicute.- Nuestras áreas de interés, la cirugía corneal, refractiva e implanto-refractiva, son lo suficientemente transversales a todas las sub-especialidades de Oftalmología como para interesar a todos los oftalmólogos. Este año, sin embargo, nos centraremos en la corrección de la presbicia, con sesiones específicas dedicadas a la lensectomía refractiva, que se va consolidando, y a la implantación de lentes fáquicas, técnica emergente en este campo.

«**Información Oftalmológica**».- ¿Ha sido singularmente complicado reunir un elenco de ponentes del nivel que han logrado? Personalmente, ¿hay alguno/s a los que espera escuchar con especial ilusión?

Javier Mendicute.- El Dr. Cummings, como conferenciante extranjero de relevancia, con sus presentaciones siempre interesantes, y el Dr. Hafazi, que tendrá una importante presencia, y su conferencia sobre PACE y CXL personalizada, son las que generan grandes expectativas.

«**Información Oftalmológica**».- ¿Qué papel juegan los residentes más jóvenes en SECOIR?

Javier Mendicute.- SECOIR siempre ha tenido interés en abrir su programa a la formación de las nuevas generaciones; para ellos, destacaría todos los cursos que desarrollaremos dentro del programa, cursos de formación básica y cursos avanzados de formación continuada.

SESIÓN DE «MEDICINA EXPONENCIAL»

«**Información Oftalmológica**».- ¿Han previsto algún apartado o foco específico en desarrollos y avances tecnológicos? ¿Cuáles cree tendrán mayor desarrollo en los próximos años en la especialidad?

UNA DOBLE ILUSIÓN

«**Información Oftalmológica**».- ¿Qué le supone, tanto a nivel personal como profesional, participar en el Congreso de la SECOIR como presidente de la Sociedad?

Javier Mendicute.- A nivel personal, estrenarme como Presidente de SECOIR en Málaga es lo suficientemente relevante como para que venga al Congreso con la ilusión a la que acudía a mis primeros congresos. A nivel profesional, junto a la Junta Directiva, nos hemos volcado en hacer un programa altamente atractivo y seguimos con la ilusión de enseñar y poder aprender aspectos de nuestra profesión que no hagan sino hacer posible mejorar la calidad de vida de nuestros pacientes.



Dr. Javier Mendicute, presidente de la SECOIR.



Javier Mendicute.- El viernes hay una sesión que hemos llamado «Medicina exponencial», dirigida por el Dr. Alonso Aliste, y con la que se pretende anticipar el futuro. Seguro será del interés de todos los asistentes.

«**Información Oftalmológica**».- Y a nivel profesional, ¿cuáles vislumbran que serán las mayores preocupaciones de su colectivo en los próximos años?

Javier Mendicute.- Avanzar en mejorar la calidad visual de nuestros pacientes, sea cual sea la patología de base. Creo que todos los profesionales deberían poner el foco en que nuestros pacientes tengan la mejor visión posible, con las mínimas ayudas ópticas posibles.

«**Información Oftalmológica**».- ¿Qué apoyos han recibido de las firmas comerciales al organizar y programar el Congreso y de qué forma se las verá en la convocatoria?

Javier Mendicute.- Tras unos años en los que la pandemia ha alterado la dinámica habitual de los congresos, hay deseo de volver a la normalidad. La industria ha querido demostrar su apoyo a SECOIR y su presencia será una de las mayores en mucho tiempo. Una exposición científico-técnica relevante, la sesión en la que conoceremos sus novedades en nuestra especialidad y los symposiums que organizan demuestran que han hecho un gran esfuerzo. SECOIR quiere agradecerles su gran colaboración.

«**Información Oftalmológica**».- Málaga y a mediados de mayo reúne todos los atractivos como lugar de celebración, ¿verdad? ¿qué se va a encontrar el asistente tanto en lo que se refiere al lugar de celebración del Congreso como a la propia ciudad y provincia?

Javier Mendicute.- Buen tiempo, grandes atractivos turísticos y culturales y una gastronomía sin par.

«**Información Oftalmológica**».- ¿Hay algún otro aspecto que le gustaría destacar?

Javier Mendicute.- El Congreso SECOIR es uno de los más relevantes que se celebran anualmente. Hace unos años ya lo celebramos en Málaga y sabemos de la hospitalidad que brindan sus profesionales y el marco incomparable de la ciudad; todos estamos volcados en hacer que este congreso SECOIR sea memorable, y en homenaje y recuerdo entrañable al Dr. Fernández Baca redoblabamos esfuerzos.

2023, UN AÑO DE NOVEDADES

«**Información Oftalmológica**».- ¿Podría anticiparnos algunos de los principales retos que tiene planteados la Sociedad para este 2023? ¿Y a medio plazo?

Javier Mendicute.- En 2023 estamos mejorando las posibilidades de formación que ofrece SECOIR. Hemos organizado un evento como SECO-MIR, que ha sido altamente participativo, y organizamos un Congreso en Málaga, que esperamos cumpla las expectativas de nuestros socios. Por otro lado, este año será un año de novedades: además de seguir con nuestras publicaciones, hemos centrado los esfuerzos en desarrollar un programa de e-learning y formación continuada abriendo un gran programa de becas a través de la Fundación SECOIR. En este campo, no podemos olvidar el gran apoyo que nos está ofreciendo la industria. Además, esperamos que, a lo largo de este año, muchas de nuestras nuevas propuestas sean ya visibles para todos los socios. Y seguimos trabajando para el futuro.